



Le Patriarche Cyrille a rencontré le cardinal Crescenzo Sepe, archevêque de Naples

Le 25 avril 2014, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu à sa résidence de travail le cardinal Crescenzo Sepe, archevêque de Naples. Le cardinal était accompagné du secrétaire général de la communauté Sant'Egidio, le professeur Adriano Rocucci.

Prenaient part à la rencontre l'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archimandrite Antoine (Sevriouk), secrétaire responsable de l'Administration des paroisses du Patriarcat de Moscou en Italie, l'archiprêtre Igor (Vyjanov), recteur de l'église Saint-André de Naples, le père Alexis Dikarev, du Secrétariat du DREE aux relations interchrétiennes.

Pendant l'entretien, le Primat de l'Église orthodoxe russe a mentionné sa rencontre avec le cardinal Crescenzo Sepe en 2007 à Naples. « Nous m'aviez accueilli avec la meilleure hospitalité, s'est souvenu le Patriarche Cyrille. Vous aviez alors mis à la disposition de la communauté orthodoxe russe une magnifique église de Naples. Le père Igor Vyjanov y célèbre encore aujourd'hui, vous le connaissez bien. Il a été mon collaborateur ici à Moscou pendant de longues années et j'espère que sa présence à Naples favorisera, entre autres, les contacts entre nos Églises, entre orthodoxes et catholiques dans votre diocèse. »

« Je me souviens qu'un an après, vous étiez venu à Moscou et mon prédécesseur de bienheureuse mémoire vous avait reçu, a poursuivi Sa Sainteté. Je suis heureux de renouer avec vous. »

Le Patriarche Cyrille a constaté que le diocèse de Naples conservait de nombreuses reliques vénérées aussi bien par les chrétiens d'Orient que par les chrétiens d'Occident. Aussi l'Italie est-elle le but de nombreux pèlerinages orthodoxes. « Je pense que cela est entièrement profitable, dans la mesure où sera permis aussi bien de vénérer des reliques que de faire connaissance avec la vie religieuse des Italiens. Les Russes éprouvent une grande sympathie pour les Italiens, et je sens que les Italiens éprouvent le même sentiment pour les Russes, cela se manifeste au quotidien. C'est ce que nous racontent les pèlerins qui rentrent d'Italie » a dit le Primat de l'Église russe, soulignant l'importance des bonnes relations entre Églises pour l'établissement et le développement de bonnes relations entre les peuples.

Le Patriarche Cyrille a aussi attiré l'attention sur le fait que l'Église catholique en Italie et plus généralement en Europe occidentale, était confrontée à de nombreux défis, dont le principal était de préserver la tradition chrétienne et la culture chrétienne dans le contexte d'un monde laïcisé, de conserver la foi dans les cœurs.

« C'est une tâche particulièrement ardue, a constaté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie. Nous pouvons en parler car les vents de la sécularisation radicale commencent à toucher nos compatriotes. Je suis profondément convaincu de ce que ni la logique, ni les arguments, ni l'enseignement, mais uniquement l'expérience religieuse personnelle peuvent permettre de résister à ces tendances. C'est ainsi que nous avons conservé la foi pendant les années les plus dures de l'athéisme d'état dans notre pays. Je suis sûr que dans le difficile contexte actuel, on ne peut conserver la foi que de cette façon. Lorsque chacun peut dire à son niveau : « N'essayez pas de me convaincre, je vous prie. Je sais parfaitement que les Cieux répondent aux prières, je sais parfaitement que j'ai demandé et ai reçu une réponse », alors la propagande se brise sur cette expérience personnelle.

Le cardinal C. Sepe s'est adressé à son tour à Sa Sainteté le Patriarche Cyrille : « Merci, Sainteté, de me faire l'honneur de me recevoir. Je suis venu à Moscou avec un groupe de pèlerins parmi lesquels figurent des clercs de mon diocèse car beaucoup m'ont demandé à venir en Russie pour voir de leurs yeux comment vit la sainte Église orthodoxe russe. Ils ont été avec moi à Moscou et partent aujourd'hui pour Saint-Pétersbourg. »

L'entretien a porté notamment sur le ministère social de l'Église. Sa Sainteté le Patriarche Cyrille donné une haute appréciation de l'activité du Pape François et de toute l'Église catholique romaine dans ce domaine.

Des cadeaux ont été échangés à la fin de la rencontre.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51543/>